



# Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA  
23 DE FEBRERO DE 2023

- [NOTAS PRODECON](#)
- [NOTAS FISCALES](#)
- [NOTAS PENSIONES](#)
- [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
- [NOTAS ECONÓMICAS](#)
- [NOTAS NACIONALES](#)
- [NOTAS INTERNACIONALES](#)
- [CARTONES](#)



## [¿Tienes problemas con el SAT? La Prodecon te puede ayudar](#)

Si eres de los que sufre algún problema en materia fiscal federal, principalmente con el Servicio Administración Tributaria (SAT), no te preocupes, aquí te diremos con qué procuraduría puedes acudir.

Te presentamos la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), quien defiende a los contribuyentes de los probables abusos del SAT.

El delegado de la Prodecon en Puebla, Julio Cesar Tapia Viveros, explicó en entrevista para [Oro Noticias de 6 a 9 con Patricia Estrada](#), que las funciones de este dependencia va desde apoyar a los contribuyentes contra el SAT hasta resolver temas fiscales con el IMSS, Infonavit, auditoría, etc.

Tapia Viveros señaló alrededor del 85% de los casos se resuelven favorable para los contribuyentes, mientras que el tiempo de resolución depende de lo complejo del caso.

En cuanto a las personas morales con las declaraciones enfocadas a las Mipymes, comentó que también darán apoyo.

Para todos aquellos que deseen buscar asesoría de Prodecon, la cual es totalmente gratuita, pueden acudir a las oficinas localizadas en Calle 2 Sur #3918 en colonia Carmen Huexotitla en un horario de 9:00 a 15:00 horas de lunes a viernes o también pueden comunicarse vía telefónica al 2-22-2-33-4955 con extensión 4501.



## [Invitan a Mipymes a declarar el ISR](#)

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) invita a los micro pequeños y medianos empresarios a cumplir con la presentación de su declaración anual de ISR en tiempo para evitar multas.

El nuevo representante de esta Procuraduría en Morelos, Juan Carlos Sánchez Dubey, refirió que cada año las personas morales están obligadas a presentar su declaración dentro de los tres primeros meses, por lo que el plazo vence el próximo 31 de marzo.

En ese sentido, explicó que la convocatoria en este momento es para la micro, pequeña y mediana empresa (mipymes), que tributen bajo la modalidad de régimen moral, o simplificado de confianza (Resico).

“Básicamente lo que queremos es apoyarlos a cumplir con su obligación fiscal con nuestros servicios gratuitos, en caso de que tengan inquietudes o dudas sobre cómo hacerlo”, indicó. El funcionario informó que para esto se requiere que los contribuyentes cuenten con su contraseña y firma electrónica vigentes.

Para conseguir una declaración oportuna y a favor de los contribuyentes, indicó que en este proceso deben checarsse los visores de los CFDIs, es decir que todas las facturas emitidas y recibidas, y sus comprobantes, fueron adecuadamente registrados, con los datos fiscales actualizados y reconocidos ante el SAT.

### REVISAR VISOR DE COMPROBANTES

Sánchez Dubey agregó que otro aspecto a tener en cuenta es que los pagos provisionales de ISR fueron adecuadamente determinados y enterados y la revisión del visor de comprobantes de nómina para los patrones.

“Ahorita hay que hacer una revisión del visor de comprobantes de nómina para el patrón; en éste se va verificar que las retenciones fueron efectivamente enteradas, o sea va a haber una conciliación entre el ISR retenido y el enterado. Para eso les va a servir este visor (herramienta)”, detalló.

La finalidad última de este trabajo es que los contribuyentes deben hacer y que lo pueden conseguir con ayuda de la Prodecon es que cumplan en tiempo y eviten multas o cualquier observación del SAT, puntualizó.



Entrevista a la Delegada de PRODECON en Durango, Ariadna Angón Alvarado, en el programa “Fórmula Noticias Durango” que se transmite por Radio Fórmula. Tema: Asesoría a mipymes para que realicen su Declaración Anual de personas morales. (14/02/2023)

[Escuchar](#)



Entrevista al Delegado de PRODECON en Puebla, Julio César Tapia Viveros, en el programa “Oro Noticias” conducido por Patricia Estrada, transmitido por 94.9 FM. Tema: “Qué es PRODECON y cómo te ayuda en la presentación de la Declaración de Personas Morales” (23/02/2023)

[Escucha](#)



## [Los contribuyentes más pobres pagaron más IVA que los más ricos durante 2022: CEFP](#)

El año pasado, los contribuyentes de menores ingresos, que generan hasta 750,000 pesos anuales, pagaron más de [Impuesto al Valor Agregado \(IVA\)](#) que aquellos que obtienen más de 500 millones de pesos al año, informó el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP).



## [Declaración anual para personas morales; ésta es la FECHA LÍMITE... ¡Que no se te pase!](#)

Si tienes una empresa, debes recordar que cada año deberás presentar como persona moral tu declaración anual ante el [Servicio de Administración Tributaria](#) (SAT), para evitar cualquier multa o recargo. Además, se dieron a conocer el periodo en que debes presentarla. Aquí te decimos cuándo es la fecha límite.



## [Posadas paga 561 mdp al SAT sobre impuestos pendientes](#)

La cadena hotelera Grupo Posadas informó que de la generación de flujo de efectivo obtenido en 2022 le pagaron al Servicio de Administración Tributaria ([SAT](#)) 561 millones de pesos.

## **EXCELSIOR**

### [El SAT no vigila todo tu dinero: 3 depósitos que puedes hacer sin llamar la atención](#)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) siempre está al pendiente de los grandes movimientos que se generan a través de cuentas bancarias, es decir, si depositas o recibes montos superiores a los 15 mil pesos, dicho órgano se enterará a través de los bancos “cómplices” de este tipo de transacciones.

[SAT: ¿Cómo librar la multa de 19 mil pesos en esta declaración anual?](#)

El 31 de marzo y 30 de marzo son las fechas límite para presentar ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT) tu Declaración Anual de impuestos si eres personas física o moral, pero si te retrasas o no la presentas puedes hacerte merecedor de multas que van desde los 1,500 hasta casi 39 mil pesos e incluso puede llegar a darse la situación que incurras en el supuesto de defraudación fiscal lo cual se castiga con cárcel. Por lo que aún estás a tiempo de ponerte al día y no incurrir en plazos fuera de tiempo o errores.



[SAT: Estos son tres tipos de depósitos que no son vigilados](#)

Ciudad de México. – El al Servicio de Administración Tributaria (SAT) siempre está al pendiente de los grandes movimientos que se generan a través de cuentas bancarias, es decir, si depositas o recibes montos superiores a los 15 mil pesos, dicho órgano se enterará a través de los bancos “cómplices” de este tipo de transacciones



[Trámites lentos ante el SAT por saturación y desfases de citas](#)

En casi un cien por ciento se ha incrementado la demanda de citas de contribuyentes tabasqueños ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT) en lo que va del año.



[Última oportunidad: Corrige tus CFDI de nómina 2022](#)

En la Resolución Miscelánea Fiscal (RMF) para 2023, el Servicio de Administración Tributaria ( SAT) otorgó un plazo para que los contribuyentes puedan cancelar o sustituir los [CFDI de nómina](#), cuando tengan errores.



## [#BrújulaLegal Aspectos importantes de los no contribuyentes](#)

La obligación de contribuir para el gasto público es de todos los mexicanos en términos del artículo 31 fracción cuarta de la Constitución. Para atender ello se debe recurrir a las disposiciones fiscales a nivel federal y local, las cuales regulan la forma de tributar de las personas físicas y morales. Sin embargo, existe la figura del “no contribuyente” que está especificada en el numeral 79 de la Ley del ISR y que te abordaremos a detalle en este capítulo Brújula Legal en voz de la consultora fiscal de IDC, Victoria Osnaya.

## infobae

### [Qué es y en qué consiste el ahorro solidario para incrementar mi pensión](#)

Ahorrar es una de las actividades más importantes para algunas personas, quienes buscan una buena estabilidad, un proyecto o meta específica, incluso prevenir una mejor pensión a futuro. Ante ello, la Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro (Consar) destacó el valor que se debería dar a esta prestación para vivir mejor.

## REFORMA

### [Costará 'Plan B' 3 mil 500 mdp en liquidaciones, asegura INE](#)

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, aseguró que los despidos de trabajadores que contempla el "Plan B" de la reforma electoral costará 3 mil 500 millones de pesos en indemnizaciones, mismo monto que según el Gobierno buscan ahorrar con la medida aprobada ayer por el Senado.

## REFORMA

### [Los 'pejearetes' de la Secretaria de Seguridad](#)

La Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, usó este jueves unos aretes de oro con la figura del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

## EL UNIVERSAL

### [Pemex afina esquema para envío de combustibles producidos en Deer Park a México](#)

Petróleos Mexicanos ([Pemex](#)) ya trabaja en el diseño de un esquema para ampliar las opciones de envío de combustibles producidos en la refinería de Deer Park a México, reveló el director de la petrolera estatal, Octavio Romero Oropeza.

## EL UNIVERSAL

### [Vuelo placentero para Viva Aerobus; incrementó 46% sus ingresos en 2022](#)

En 2022, [Viva Aerobus](#) incrementó 46% sus ingresos, al ubicarse en mil 461 millones de dólares, informó en su reporte financiero. La utilidad neta de la compañía fue de 11 millones de dólares.



### [PIB de EU va a la baja en cuarto trimestre de 2022](#)

El crecimiento económico de Estados Unidos en el cuarto trimestre fue más débil de lo estimado anteriormente, lo que refleja una revisión a la baja del gasto del consumidor a medida que [las cifras de inflación](#) preferidas de la Reserva Federal se revisaron al alza.



### [Utilidad neta de Viva Aerobus cayó 41% en último trimestre de 2022](#)

La aerolínea [Viva Aerobus](#) informó que su utilidad neta se ubicó en 28 millones de dólares en el cuarto trimestre del año pasado, lo que significó un descenso anual de 41.7 por ciento.



### [Raquel Buenrostro: las consultas por el T-MEC con EU y Canadá se resolverán este año](#)

La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, dijo este jueves que prevén que [este año queden resueltas las consultas que Estados Unidos y Canadá solicitaron a México](#) en materia de energía, bajo el T-MEC, pues dijo que van tres de cuatro bloques resueltos.

# CRÓNICA

## [Preocupantes los altos niveles de inflación, admite Banxico](#)

El Banco de México (Banxico) consideró "preocupante" la persistencia de los niveles altos de inflación en el país, en particular de la subyacente, que alcanzó un nivel de 8.45% en enero, según reveló este jueves una minuta de su Junta de Gobierno.

## **El Sol de México**

## [Aeroméxico contratará a 76 sobrecargos de Aeromar afectados por la quiebra](#)

A una semana de que estalló la huelga de Aeromar tras el cese de operaciones de la aerolínea, Grupo Aeroméxico ya inició el proceso de contratación de 76 sobrecargos de 85 que estaban activos.



## [Bill Gates compra parte de Heineken a Femsa](#)

La empresa Fomento Económico Mexicano (Femsa) decidió deshacerse de su participación del 14.76% que tiene en la cervecera Heineken, por la cual esperaba recibir 3 mil millones de euros.

## **La Jornada**

## [Proceso de menor inflación, más difícil de lo anticipado: BdeM](#)

Ciudad de México. El proceso de desinflación, es decir, de reducción de precios de los bienes y servicios, ha sido y será más difícil de lo anticipado, por lo cual la política monetaria debe implementarse de manera firme y contundente, argumentaron los miembros de la junta de gobierno del Banco de México (BdeM) en la minuta de su última reunión de política monetaria en la que sorprendieron al mercado con un incremento de medio punto porcentual en su tasa de interés de referencia para llevarla a 11 por ciento.



## [BMV perfila una caída marginal; espera actas de reunión del Banxico](#)

Las bolsas de valores de México operan con pérdidas marginales la mañana de este jueves. Los índices locales retroceden, pese a una tanda de resultados trimestrales positivos, en un mercado que espera conocer más tarde las minutas del Banco de México (Banxico).



### [Alza en tasas del BdeM ya afecta la demanda de nuevos créditos: BBVA](#)

Ciudad de México. El alza en la tasa de referencia del Banco de México (BdeM) ya repercute en la colocación de nuevos financiamientos bancarios, particularmente, en el segmento de empresas o para aquellos créditos destinados a la adquisición de bienes de consumo duradero, afirmó Carlos Serrano, economista en jefe de BBVA México.



### [Avanzan negociaciones del T-MEC en materia energética: Buenrostro](#)

La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, sostuvo que avanzan las negociaciones entre México y sus contrapartes en el tratado comercial de América del Norte en materia energética pues ya se tiene propuesta de solución para tres de los cuatro rubros donde hay diferencias: diésel, almacenamiento y los permisos en este sector. Sin embargo, aunque comentó que existen avances, aún no se ha encaminado una posible solución en lo que corresponde al despacho de energía eléctrica.



### [Ajay Banga, exjefe de MasterCard, es el candidato de EU para dirigir el Banco Mundial](#)

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, nominó el jueves al ejecutivo empresarial indio-estadounidense Ajay Banga para convertirse en presidente del Banco Mundial, elogiando su experiencia en la creación de alianzas público-privadas para abordar la inclusión financiera y el cambio climático.



### [Nace Aerus: ¿cuáles serán las rutas de la nueva aerolínea de México?](#)

Este año iniciará operaciones la [nueva aerolínea Aerotransportes Rafilher S.A. de C.V.](#), mejor conocida como Aerus, que promete conectar a las regiones del país sin transporte aéreo. ¿Cuáles serán las rutas de la empresa?

### [Ahora va el “aguinaldo digno”, presentan proyecto para ampliarlo a 30 días de salario](#)

¿Son suficientes 15 días de salario de aguinaldo? En el Senado deberán responder esta pregunta luego de que se presentara un proyecto de reforma para mejorar este derecho. El proyecto busca modificar el artículo 87 de la Ley Federal del Trabajo (LFT) para establecer un pago mínimo de 30 días para esta prestación laboral.

## **REFORMA**

### [Busca IMSS vinculación con la banca para otorgar créditos](#)

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) está buscando vincularse con la banca para que estas instituciones financieras valoren si otorgan o no créditos a empresas, según sea su nivel de cumplimiento como patrones.

## **REFORMA**

### [Proponen ampliar lista de incapacidades laborales](#)

El Ejecutivo federal envió a la Cámara de Diputados una iniciativa de reforma que incrementa el catálogo de enfermedades e incapacidades laborales.

## **REFORMA**

### [Cambiará IFT la regulación de preponderantes](#)

Este año, el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) contempla afinar el marco regulatorio asimétrico a fin de reducir la preponderancia de América Móvil (AMX), tras ser definido como Agente Económico Preponderante en Telecomunicaciones (AEP-T).

## **REFORMA**

### [Acelera nearshoring más rápido de lo esperado](#)

Alrededor del 88 por ciento de las pequeñas y medianas empresas en Estados Unidos planea cambiar algunos de sus proveedores hacia su propio país o a México durante el 2023, arrojó una encuesta de la consultora Capterra, propiedad de Gartner.

# EXCELSIOR

## [Elon Musk anuncia que mantendrá oficinas de Tesla en California](#)

Elon Musk no abandonará California por completo y dijo el miércoles que Tesla hará del estado su hogar global de ingeniería, a pesar de que la sede corporativa del fabricante de vehículos eléctricos ahora está en Texas. El magnate anunció el miércoles la noticia con el gobernador del estado, Gavin Newsom, y el CEO de Tesla le dijo más tarde a CNBC que poner el centro de ingeniería en California significa que es "efectivamente una sede de Tesla".



## [Telefónica tuvo en México su mejor crecimiento del 2022 en la América en castellano](#)

El negocio mexicano de Telefónica Movistar registró una facturación de 1,172 millones de euros en todo el ejercicio del año 2022 y la compañía también se acercó a los 23 millones de consumidores en este mercado durante ese periodo.

## EL UNIVERSAL

### [AMLO encabeza ceremonia por 110 aniversario luctuoso de Madero](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó este jueves la ceremonia por el 110 aniversario luctuoso de Francisco I. Madero en el Patio de Honor de Palacio Nacional.



### [Ricardo Monreal propone acciones en defensa del acero mexicano](#)

El senador Ricardo [Monreal](#) Ávila logró en el Senado la aprobación con carácter de urgente resolución de un punto de acuerdo por el que se exhorta a la Secretaría de Economía analice los flujos de comercio siderúrgico de los últimos 10 años de México con Estados Unidos, para determinar el balance de intercambio comercial y revisar las acciones que llegaran a ser necesarias ante la solicitud de un grupo de senadores estadounidenses para iniciar consultas en contra del [acero mexicano](#).



### [Proponen que el estrés laboral, la ansiedad y la infertilidad sean enfermedades discapacitantes](#)

El presidente [Andrés Manuel López Obrador](#) presentó una iniciativa que busca reformar la Ley Federal del Trabajo para actualizar, después de 53 años, la tabla de enfermedades de trabajo y de incapacidad permanente. Aumenta de 161 a 194 las patologías vinculadas a las actividades laborales, considera 30 tipos de cánceres, el Covid-19, estrés laboral, ansiedad, depresión, infertilidad y VIH.



### [Christian Von Roehrich ya tiene suplente en el Congreso de la CDMX, Federico Chávez toma protesta](#)

Este jueves, el presidente de la Mesa Directiva del [Congreso de la Ciudad de México](#), Fausto Zamorano tomó protesta a Federico Chávez Semerena, suplente de [Christian Von Roehrich](#).



## [Reaparece Fiscal Alejandro Gertz Manero; se reúne con el presidente de la Barra Mexicana de Abogados](#)

Este jueves, luego de meses de no participar en eventos públicos, el titular de la Fiscalía General de la República (FGR) recibió en sus oficinas al nuevo presidente de la Barra Mexicana de Abogados, y el titular de la World Jurists Association.

## **El Sol de México**

### [Está muy bien que una mujer presida al INE: AMLO](#)

“Está muy bien” que sea una mujer la próxima [presidenta del INE](#), respondió el presidente Andrés Manuel López Obrador a El Sol de México este jueves en su conferencia de prensa matutina, luego que el Tribunal Electoral ordenó a los diputados que la quinteta para designar al nuevo presidente del INE se conforme solo mujeres para garantizar la alternancia de género.

## **EXCELSIOR**

### [Califica López Obrador de ‘corruptazo’ a ex ministro Ramón Cossío](#)

El presidente [Andrés Manuel López Obrador](#) calificó de corrupto a Ramón Cossío, quien fuera ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de 2003 a 2018.

## **REFORMA**

### [Reaparece Fiscal Gertz Manero tras casi un año](#)

Después de casi un año de no participar en eventos públicos ni privados, el Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, reapareció hoy en una reunión con el nuevo presidente de la Barra Mexicana Colegio de Abogados (BMCA), Víctor Olea Peláez, y el presidente de la World Jurist Association, Javier Cremades.

## **REFORMA**

### [Achaca AMLO a 'obstáculos' despegue lento del AIFA](#)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha "despegado" lento tras su inauguración en marzo de 2022 y lo atribuyó a "obstáculos".

## **REFORMA**

### [Pide senador a DEA y FBI explicar qué sabían de García Luna](#)

El senador republicano por Iowa, Chuck Grassley, solicitó a la Administración para el Control de Drogas (DEA) y el Buró Federal de Investigación (FBI) informar al Congreso de Estados Unidos sobre el expediente criminal del ex Secretario de Seguridad Pública de México Genaro García Luna.

## **EXCELSIOR**

### [La hermana de Emilio Lozoya promueve amparo para frenar la orden de aprehensión en su contra por el caso Agronitrogenados](#)

Gilda Susana Lozoya Austin, hermana de Emilio Lozoya, exdirector de Petróleos Mexicanos (Pemex), promovió un nuevo amparo para frenar la orden de aprehensión en su contra por su posible implicación en el caso Agronitrogenados.

## **EXCELSIOR**

### [Fiscalía logra que bienes de cómplice de César Duarte pasen a dominio del estado](#)

La Fiscalía General de Justicia de Chihuahua, logró que los bienes de un cómplice del ex gobernador [César Duarte Jaquez](#), pasen a dominio del estado, por más de 79 millones de pesos.

## **El Sol de México**

### [EU enfrenta condiciones climáticas extremas: tormentas de nieve y calor inusual](#)

Poderosas tormentas de invierno están afectando a Estados Unidos con fuertes nevadas en algunas regiones, mientras que en otras se espera un inusual calor.

## **REFORMA**

### [Vota ONU sobre paz en Ucrania a un año de la invasión rusa](#)

La Asamblea General de la ONU se pronunciará este jueves sobre una resolución respaldada por Kiev y sus aliados que pide una paz "justa y duradera" en Ucrania a un año de la invasión de Rusia.

## **EXCELSIOR**

### [Putin sí consideró lanzar una bomba nuclear sobre Ucrania, según medios](#)

El presidente ruso, Vladimir Putin, consideró la idea de lanzar una bomba nuclear lanzar contra Ucrania, pero que llegó a la conclusión de que ni siquiera un ataque limitado lo beneficiaría, esto de acuerdo en consulta a dos funcionarios cercanos al Kremlin [consultados por el diario británico Financial Times](#).

## REFORMA



# REFORMA



MILENIO



MILENIO





### Cuando las elecciones las organice el Ejército con el plan B

